
Statusbericht des V.F.M. im Gemeinderat Mögglingen 2025

Nachdem wir - die Liste V.F.M. - von den Mögglinger Bürgern 
mit 2 Sitzen in den Gemeinderat gewählt wurden, möchten 
wir nach einem Jahr im Gemeinderat unseren ersten 
Statusbericht veröffentlichen.
Das erste Jahr war wie zu erwarten sehr „spannend“, hat aber 
gezeigt, dass wir etwas bewirken können.

Was wir uns von den Mögglinger Bürgern für die Zukunft 
noch wünschen würden, wäre eine vermehrte Teilnahme an 
unseren Vorbereitungstreffen, damit wir die Wünsche und 
Anregungen der Bürgerschaft noch besser im Gemeinderat 
vorbringen können.
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Bürgernähe: Regelmäßige öffentliche Vorbereitungstreffen vor 
Gemeinderatssitzungen

Bis auf einmal haben wir jeweils am Tag vor der Gemeinderatssitzung in der 
Lichtstube im Alten Schulhaus solche Treffen angeboten. Bisher war immer 
jemand aus der Bürgerschaft vertreten - wir freuen uns über das 
kontinuierliche Interesse!

Leitbild: Konsequente Beachtung des Leitbilds als 
Orientierungsgrundlage für
wichtige Entscheidungen

Wir prüfen vor jeder Entscheidung, inwieweit die Inhalte des Leitbilds 
tangiert sind. Dies fließt in unsere Entscheidungsfindung mit ein.

Gemeindefinanzen: Kassensturz und Analyse der 
Gemeindefinanzen mit dem Ziel
eines effizienteren Mitteleinsatzes

Es steht eine Haushaltskonsolidierung an, bei der wir konsequent auf 
effizienten Mitteleinsatz drängen werden. Bei mehreren 
Investitionsentscheidungen haben wir auf strikte Einhaltung der 
Haushaltsansätze gedrängt (z.B. Bau Feuerwehrhaus, Schulhofsanierung, 
Einrichtung von Urnenwiesengräbern, usw.)

Steuern: Keine Erhöhung der Gewerbesteuer, 
aufkommensneutrale
Grundsteuerreform

Die Gewerbesteuer blieb bisher konstant und wird es nach unserem Willen 
auch künftig bleiben. Die Grundsteuer-Hebesätze wurden konsequent nach 
der Aufkommensneutralität festgelegt, so dass die Gemeinde durch die 
Reform keine Mehreinnahmen erzielt hat.

Bürokratieabbau: Widerstand gegen unsinnige Bürokratie Mit unserer Unterstützung hat die Gemeinde versucht, die Auflage zum 
Einbau eines Aufzugs im Feuerwehrhaus zur Herstellung der Barrierefreiheit 
abzuwenden. Letztlich wurde der Aufzug gegen unsere Stimmen doch 
beschlossen. Ein Bürokratiepranger steht noch aus und muss zeitnah 
angegangen werden.
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Gendern: Kein Gendern durch die Gemeindeverwaltung –
Anwendung der geltenden Sprachregeln

Bisher gendert die Gemeindeverwaltung in weiten Teilen bei ihren 
öffentlichen Verlautbarungen nicht - wir werden Wert darauf legen, dass 
dies so bleibt.

Vereine stärken: Vereine unterstützen und wertschätzen Wir haben der nach den Vereinsförderrichtlinien maximalen Förderung bei 
mehreren Investitionsvorhaben der Vereine zugestimmt. Zur dauerhaft 
besseren Beachtung der Vereinsbelange in den kommunalen Gremien 
wurde mit unserer maßgeblichen Beteiligung der neue beschließende 
Ausschuss "Gemeinschaft und Kinderbetreuung" gegründet.

Helferbörse Mögglingen: Aufbau einer Helferbörse zur 
Unterstützung von Senioren

Der Aufbau einer Helferbörse steht noch aus - diesen werden wir zeitnah 
angehen.

Wirtschaftsförderung: Gezielte Unterstützung des örtlichen 
Gewerbes

Auch die Wirtschaftsförderung ist noch ein Themenfeld, das noch nicht 
bearbeitet wurde. Wir wollen zeitnah Überlegungen zur Reaktivierung leer 
stehender Gewerbeimmobilien und auch die Ausweisung von neuen 
Gewerbeflächen anstoßen.

Flüchtlinge: Flüchtlingsaufnahme nur im gesetzlich 
verpflichtenden Umfang,
Integrationsbemühungen verstärken

Wir werden weiterhin darauf achten, dass die Gemeinde Flüchtlinge nur in 
dem Umfang aufnimmt, wie sie gesetzlich verpflichtet ist. Hinsichtlich der 
Integration von Flüchtlingen wurden leider noch keine Fortschritte erzielt -
ein weiteres noch zu bearbeitendes Handlungsfeld.

15.07.2025 V.F.M. Seite 3 von 7



Statusbericht des V.F.M. im Gemeinderat Mögglingen 2025
Das war versprochen Das ist bisher passiert

Feuerwehr: Feuerwehrhaus jetzt bauen – unter Beachtung der 
finanziellen
Gesamtverantwortung

Der Baubeschluss wurde zu unserer großen Freude noch in der letzten 
Sitzung des Gemeinderats in der letzten Wahlperiode beschlossen und ist 
inzwischen in vollem Gang. Bei der Projektbegleitung setzen wir uns für 
eine konsequente Kostenkontrolle und -begrenzung ein, was bisher auch 
gut funktioniert. Leider hat die Mehrheit des Gremiums nicht den Mut 
gefunden, auf den unnötigen Einbau eines Aufzugs entgegen der 
entsprechenden Richtlinien zu verzichten.

Katastrophenschutzplanung: Aufstellung eines örtlichen 
Katastrophenschutz-
planes bis Ende 2025

Es haben bisher verschiedene Sitzungen einer Arbeitsgruppe stattgefunden, 
ein Katastrophenschutzplan scheint aber noch in weiter Ferne zu liegen. 
Hier werden wir in den kommenden Sitzungen verstärkt auf Ergebnisse 
drängen. Bis Ende 2025 wird der Plan aber wohl noch nicht stehen.

Klimaschutz und Energiewende: Sinnvolle Verbesserung der 
Energieeffizienz statt
rücksichtsloser Klimaschutz um jeden Preis

Bei der energetischen Untersuchung der Gemeindegebäude konnten wir im 
Gemeinderat nachweisen, dass durch eine methodische Unstimmigkeit die 
Amortisationszeiten für Investitionen in die energetische Verbesserung zu 
positiv dargestellt wurden. Die Berechnungen wurden entsprechend 
angepasst und unrentable Investitionsausgaben so verhindert. Bei der 
kommunalen Wärmeplanung haben wir uns konsequent dafür eingesetzt, 
nur Projekte weiterzuverfolgen, die wirtschaftlich einen Vorteil 
versprechen.
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Krankenhausansiedlung: Krankenhausansiedlung nur auf 
Grundlage eines Bürgerentscheids

Bisher scheint das Projekt am  Standort Essingen zu funktionieren, so dass 
das Thema derzeit keine Rolle spielt.

Öffentliche Sicherheit und Ordnung: Keine Wiedereinführung 
eines Gemeindevollzugsdienstes

Derzeit gibt es keinen Gemeindevollzugsdienst in Mögglingen. Wir werden 
uns dafür einsetzen, dass dies so bleibt.

Jugendarbeit: Stärkung des JuCa als Treffpunkt für die 
Jugendlichen

Unsere Liste war vollzählig beim Jugendhearing vertreten. Wir haben uns 
stark dafür eingesetzt, dass der von der Flurbereinigung genutzte Raum 
dem JuCa zusätzlich zur Verfügung gestellt wird.

Kinderbetreuung: Bedarfsgerechtes Kinderbetreuungsangebot 
mit kindgerechten
pädagogischen Inhalten

Mit der Eröffnung der neuen KiTa "Wirbelwind" ist der Versorgungsengpass 
in Mögglingen für lange Zeit kein Thema mehr. Bei der 
Kindergartenbedarfsplanung haben wir darauf Wert gelegt, dass das 
örtliche Angebot in den bestehenden Einrichtungen konsequent am Bedarf 
ausgerichtet wird. Auf unsere Initiative hin wurde eine von der Verwaltung 
beantragte übermäßige Anhebung der Elternbeiträge für das 
Kindergartenjahr 2025/26 abgewendet. Die pädagogischen Inhalte können 
im Rahmen des neuen beschließenden Ausschusses "Gemeinschaft und 
Betreuung"  näher beleuchtet werden.
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Ganztagesschule: Kein Zwang zur Ganztages-Grundschule –
Beibehaltung von
Wahlfreiheit und Flexibilität für Eltern und Kinder

In Mögglingen wird das bestehende, flexible Betreuungsangebot auch mit 
Einführung des Anspruchs auf Ganztagesbetreuung fortgeführt und ist seit 
Kurzem sogar auf den Freitagnachmittag ausgeweitet. Die 
Attraktivitätssteigerung des Schulhofs schreitet voran.

Pflegeheim: Erhalt und Stärkung des Pflegeheims Der endgültige Durchbruch ist noch nicht erzielt, es besteht aber Anlass zu 
Optimismus, dass das Pflegeheim in Mögglingen dauerhaft Bestand hat und 
sogar noch erweitert wird.

Aufwertung Ortsmitte: Aufwertung der Ortsmitte nicht aus 
dem Blick verlieren,
Verkehrskonzept nochmals überdenken

Die Umgestaltung der Ortsmitte ist bisher noch nicht weiter vorangetrieben 
worden. Neben finanziellen Zwängen verhindern auch schwierige 
Eigentumsverhältnisse einen wirklichen Fortschritt in dieser Sache. Auch die 
bisher vorliegenden Planungen erscheinen uns noch nicht der große Wurf 
zu sein. 

Baugebiete: Innenverdichtung statt neuer Baugebiete am 
Ortsrand

Mit der Aufhebung des Bebauungsplans "Vorderer Berg" wird in diesem 
Gebiet "am Stein" eine verdichtete Bebauung ermöglicht. Für die 
Neuansiedlung des dm-Markts wurden Kapazitäten im bestehenden 
Baugebiet "Salzfeld" genutzt. Die Erweiterung des Baugebiets "Hardt" wird 
durch den Beschluss des Flächennutzungsplans bis auf Weiteres nicht 
weiterverfolgt. Diverse Umbauanträgen von Bestandsgebäuden wurde 
zugestimmt.
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Straßenbau: Beharrliche Sanierung bestehender Straßen Aktuell stehen der Gemeinde keine ausreichenden Mittel zur Verfügung, 
um Straßensanierungen im größeren Stil vorzunehmen. In der Hauptstraße 
wird jedoch dieses Jahr eine größere Kanalsanierungsmaßnahme 
durchgeführt. Leider fand unser Vorschlag, in diesem Zug den betroffenen 
Straßenabschnitt vollständig mit einer neuen Deckschicht zu überziehen, 
keine Mehrheit.
Hinsichtlich der Heuchlinger Brücke haben wir auf unsere Anfrage hin 
herausbekommen, dass der Brückenzustand zufriedenstellend ist. 
Regelmäßig drängen wir durch Sachstandsnachfragen darauf, dass das Land 
als Straßenbaulastträger möglichst zeitnah eine Sanierung durchführt.
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